

# Objeciones del Servel complican más a Orrego y oposición suma apoyo de RN para iniciar proceso de destitución

G. CABELLO, M. MATHIEU y B. COURT

“Se sugiere derivar a la Subdirección de Control del Gasto y Financiamiento Electoral, para la determinación de las eventuales responsabilidades y sanciones que procedan por infracción” a la ley electoral, dice una resolución del Servicio Electoral (Servel) que objetó parte de los gastos de campaña del gobernador Claudio Orrego.

Son \$20,6 millones que la autoridad regional pedía que se reembolsaran de sus rendiciones de campaña y que correspondían al sueldo de su administrador electoral, José Andrés Wallis Garcés, exsubsecretario de Transportes de Eduardo Frei Ruiz-Tagle.

De acuerdo a la entidad, dichos montos se “encuentran sobre el valor máximo definido por este servicio”: poco más de \$13 millones. Por lo que Wallis podría ser sancionado.

Las objeciones se suman a la indagatoria por un presunto fraude al fisco durante la misma campaña, en específico, al uso de *coaching* por \$31 millones pagados con fondos de la gobernación y que se habrían utilizado en sesiones con fines electorales. En esa arista, Orrego ya declaró de forma voluntaria ante el Ministerio Público, y Carabineros efectuó las primeras diligencias.

De forma paralela, sigue en curso la investigación por el caso Pro-cultura, donde Orrego declaró como imputado y ya se levantó su secreto bancario.

Además, la Contraloría abrió otro flanco que complica al ex-DC, al detectar rendiciones duplicadas y triplicadas en la incorporación de desarrollo regional, las que ascenderían a los \$1.800 millones.

## Administrador no debió delegar tareas

Son cuatro facturas las que emitió José Wallis como administrador electoral de Orrego en 2024, según se detalla en las declaraciones de gastos e ingresos que presentó. Todas fueron declaradas como trabajos que prestó entre agosto y noviembre de ese año. En promedio, recibió un sueldo bruto de \$5,1 millones, y pese a que justificó ante el Servel la cifra, equiparándola con la escala de sueldos de la administración pública que fijó la Contraloría, es decir, un “grado 4” de remuneraciones, la entidad determinó que el “indicador no se hace extensible al trabajo desarrollado por el Administrador Electoral”.

Wallis también informó al Servel su dificultad de llevar a cabo a sus funciones, por lo que realizó “la contratación de un apoyo en la administración”. Punto que también fue objetado, ya que la “normativa vigente establece de manera clara la autonomía del cargo”, dice el documento.

En total, de los más de \$1.200 millones que Orrego declaró como gastos y a la vez ingresos, se rechazaron \$87 millones en gastos rendidos. Mientras que autorizó el reembolso de \$792 millones del crédito que pidió al Banco Estado y \$311 millones por otros servicios.

Según Ciper, en la campaña de Orrego trabajaron 13 personas que aparecen contratadas en paralelo por el GORE, pero que

de acuerdo a lo que indicó la gobernación a ese medio, renunciaron o tomaron vacaciones en ese momento.

En ese reportaje, Orrego aseguró que “toda persona que participó en dicha campaña de forma remunerada lo hizo haciendo uso de permisos debidamente tramitados y/o fuera de su horario laboral”.

En vista de los nuevos antecedentes, el consejero republicano Ignacio Dülger comentó que “cada día aparecen más cosas que van complicando la figura del gobierno regional. En particular, hoy la resolución del Servel se establece que hay sueldos de personas que trabajan en el gobierno regional y es, a lo menos, complejo”.

En tanto, el consejero de la UDI

“Entre esas personas (que trabajaron en la campaña de Orrego y eran funcionarios del GORE) figura al menos un caso que coincide con los registros de funcionarios que salieron del país mientras tenían licencia médica”

ÁLVARO BELLOLIO  
 CONSEJERO REGIONAL UDI

Consejeros regionales de Renovación Nacional dicen que hay “notable abandono de deberes” por parte del gobernador y anunciaron que apoyarán a republicanos y a la UDI para presentar un requerimiento en el Tricel.

## RN se une al requerimiento

Con una hora de diferencia, la contralora Dorothy Pérez citó a las bancadas de oposición del Consejo Regional Metropolitano —republicanos, la UDI y RN— para dar a conocer los detalles de los informes emitidos por el organismo que cuestionan la gestión de Orrego.

Tras la cita, la jefa de bancada RN, Valeria Ponti, anunció que su sector se sumó a sus pares de oposición y también acudirá al Tribunal Calificador de Elecciones (Tricel).

“La bancada de Cores RN, en vista de los antecedentes, la gravedad de los hechos, consideramos que existe un notable abandono de deberes. Por ello, hemos decidido acudir a la presentación ante el Tricel, considerando además el informe final de la comisión investigadora impulsada por nuestra bancada”, sostuvo.

La bancada de RN anunció que ha solicitado una reunión de coordinación con sus pares de oposición para la próxima semana, y puso a disposición un equipo jurídico para la elaboración del requerimiento.

## La denuncia por prácticas engañosas en recolección de firmas

El mismo año en que ocurrieron las cuestionadas sesiones de *coaching*, una denuncia ante el Tricel en contra de Orrego lo acusó de “actos que sugieren el uso indebido de recursos públicos y prácticas engañosas en la recolección de firmas para patrocinar” al entonces candidato a la reelección a la Gobernación de la Región Metropolitana de Santiago.

En el documento al que tuvo acceso “El Mercurio”, se explica que en medio de una actividad del “Megaproyecto habitacional Padre Hurtado”, se pidieron firmas de asistencias con clave única, pero “sin mencionar en la mayoría de los casos que la firma era para el patrocinio del señor Orrego”, denunció Carolina Morales, una vecina.